

投 稿



国民不在の在宅歯科診療

鈴木 俊夫（名古屋市開業）

昭和57年、有志の歯科医師約80人が集まり「在宅者歯科医療連絡会」が愛知県で組織化され、県内での幅広い活動を開始した。

から予算を得て、県内の実態調査や在宅歯科医療推進のための各種活動などを実施してきた。

その後、現在まで各地でさまざまな調査が行われているが、報告書を垣間見る限り、20年を経ても問題点や課題は改善されたとは思われない。また、診療報酬を

ジヨンのない日本歯科医師会に見ても、制約が多くなっている

ところである。

そこで、多くの病院歯科口腔外

研修会の開催、行政への働きかけ、愛知県歯科医師会からのTV中継、各種報道機関への働きかけ、医師・看護師・歯科衛生士など

の組織化、難病患者や肢体不自由児親の会などの連携、公職者からの愛知県・名古屋市などへの働きかけ、医療事故対策のため弁護士など法曹界との連携など、さまざまの方々と同時歩調で進め

た。また昭和60年度からは愛知県

人が集まり「在宅者歯科医療連絡会」が愛知県で組織化され、県内での幅広い活動を開始した。

その後、現在まで各地でさまざまな調査が行われているが、報告書を垣間見る限り、20年を経ても問題点や課題は改善されたとは思われない。また、診療報酬を

ジヨンのない日本歯科医師会に見ても、制約が多くなっている

ところである。

そこで、多くの病院歯科口腔外

研修会の開催、行政への働きかけ、愛知県歯科医師会からのTV中継、各種報道機関への働きかけ、医師・看護師・歯科衛生士など

の組織化、難病患者や肢体不自由児親の会などの連携、公職者からの愛知県・名古屋市などへの働きかけ、医療事故対策のため弁護士など法曹界との連携など、さまざまの方々と同時歩調で進め

た。また昭和60年度からは愛知県

人が集まり「在宅者歯科医療連絡会」が愛知県で組織化され、県内での幅広い活動を開始した。

た。

その後の減少にもすさまじいものがあると推測される。

愛知県でも、本年度だけで少なくとも3施設が廃科となる。在宅歯科診療の後方支援となるべき

病院歯科口腔外科の一部には

インプラントなどの自費診療をすればいいとの声があるが、開業

以前、ある医科系から「歯科の業務は歯とその支持組織に限定すべき」との意見が出されていた

が、その通りになすがままに歯科医療は、老後を診ないインプラントや審美歯科に傾斜していく

科医療は、老後を診ないインプラ

ントや審美歯科に傾斜していく

科医療とは無縁の歯科医療に集

約されしていくのではないかと思

う。

このままでは、多くの病院歯

科医師は路頭に迷い、新卒の歯

科医師の研修もままならず全身

的な医療知識を得ることなく開

業し、ほかの医療関係者と情報交換もできないまま孤立した状況に陥っていくことは目に見えて

いる。

しかし筆者は年金をかけたの

で、なんとか掛け金分を支払って

いただけるまでは日本歯科医師

会に存続してもらいたいもので

ある。

2010年(平成22年)

12月21日

<発行所>

日本歯科新聞社

〒101-0061

東京都千代田区三崎町2-20-4

電話03(3234)2475

FAX03(3234)2477

<http://www.dentalnews.co.jp/>

jdn@dentalnews.co.jp

年間購読料18,900円(税・送料込)

郵便口座番号00120-5-130369

厚生労働省記者クラブ加盟社